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(E) ENTREVISTA. CAMILA FLORES, diputada RN, sobre endurecer acciones para el control fronterizo: 

“Por qué no volver a las minas 
antipersonales? (...) Hay que tomar 
medidas mucho más drásticas” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianmejiasomercurionalpo.d 

nmedio dela creciente 
E crisis migraoria, que 

alectaal país, la diputada 
Camila Flores (RN), presidenta 
dela Comisión de Defensa de la 

Cámara, criticó duramente la 
gestióndel Gobierno en materia 
de control fronterizo y anunció 
querealizará un viaje a la zona 
nortejuntoa la candidata presi- 
dencial Evelyn Matthei. El obje- 
tivo esconocer decercalasitua- 
ción y evaluar medidas concre- 
tas y más estrictas para enfien- 
tareste desafío. 

= Uno de los últimos debates que 

segeneró entorno alallegadain- 

migrantes fuela intención delgo- 
bierno por regularizar a casi 180 
mil. ¿En qué está esoy cuál esta 
situación actual? 

-Acá efectivamente hubo un in- 
tento de parte del Gobierno pa- 
raregularizar ainmigrantes que 
habrían ingresado de manera 
ilegala nuestro país. Elsubsecre- 
tario del Interior, Luis Cordero, 

habló de una cifra superior alos 
180.000 inmigrantes que pre- 
tendían regularizar y nosotros, 
inmediatamente, pusimos las 
voces de alerta, denunciamos 
estasituación y poreso, al pare- 
cer, nose habríaconcretado. Lo 
único que el Gobierno ha dicho 
entorno a esto últimamente es 

quesehizo unacuerdo con Boli- 
via para poder reconducir a es- 
tas personas, a estos extranjeros, 
perono sabemos aqué costo ni 
siestole está generando benefi- 
ciosa nuestro país. Tú no sacas 
nadaalsaber cuántos inmigran- 
testienesen el país, quiénesson, 
en qué situación ingresaron, si 
han cometido delitos o no, 
mientras por otro lado siguen 
llegando todos los días. Lo que 
se ha hecho hoy día enel país es 
absolutamente insuficiente, 
aquí hay que tomar medidas 
quesean mucho más drásticas. 

-Pero ¿cuálessonesas medidas? 
-Enalgún minuto incluso tuvi- 
mos minas antipersonales enla 
zona y eso era aceptado, pero 
despuésChilefirmóalgunos tra- 
tadosinternacionales y esosetu- 
vo que desechar. Pero, por ejem- 
plo, ¿por qué no volver alas mi- 
nas antipersonales? Lamenta- 

   

    ELMERCUMO 

CAMILA FLORES ANTICIPÓ UN VIAJE AL NORTE CON EVELYN MATTHEI. 

“Si hoy día el 
Gobierno se 

  

cosa más importante, 
menos la seguridad”. 

blemente, mientras en Chile no 
tengamos el control de nuestras 
fronteras, hay que tomar medi- 
das mucho más drásticas. Y si 
esoimplica tener querenunciar 
auntratado intemacional, bue- 
no, tendrá queser así. Si vamos 
atener militaresen lazona para 
tenerlos ahí parados, perosin la 
autorización para disparar, no 
sirve de nada. Además, hay que 
generar un cierre mucho más 
profundo, como cuando se ha- 
bló de unazanja. Yo nosé sitie- 
ne que ser una muralla o una 
zanja, perotenemos que contro- 
larlasfronteras enel país. 

CRÍTICAS EN SEGURIDAD 
-¿Quéesperalaoposicióndeeste 
último año de gobierno en mate- 
riadeseguridad? 
-Laverdad es que cualquier me- 
dida que se pueda tomar, a un 

añodefinalizarel Gobierno, lle- 
ga tarde; primero, porque para 
estas personas nunca fue una 
prioridad la seguridad. Si hoy 
día el Gobierno se preocupa de 
laseguridad es porque perdie- 
ron la batalla cultural. Hay que 
tener presente que para ellos 
era cualquier otra cosa más im- 
portante, menos la seguridad. 
Pero finalmente se encontraron 

con algo que es fundamental, 
conlarealidad que sees termi- 
nóimponiendo y quelos obliga 
aestar todos los días hablando 
deltema. Peroenelfondono es 
más que eso, palabras, discur- 
sos vacíos, puestas en escena, 
pero en términos concretos, si 
el paísno está peores pornues- 
troscarabineros. 

  

-Enlaúltima elección municipal, 

das, están bien valoradas porla
ciudadanía, que está cansada de
la delincuencia, pero no fue por
un convencimiento puro deque
este siempre ha sido un tema
prioritario para los chilenos, so-
bretodoen estos últimos años. 

-Anivel regional, ¿tiene alguna
expectativa del delegado Yanino
Riquelme? 
-Esqueconel Presidente quete-
nnemos, que tieneotras priorida-
des y quenotienelacabeza bien
puesta enseguridad, difícilmen-
tetú vasa tener autoridades re-
gionales que hagan las cosas de
maneradistinta. Porquela segu-
ridad esuna cuestión quese tra-
bajaanivel nacionalcon bajadas
regionales, y nosotros, graciasa
Dios, tenemos una mayor dota-
cióndecarabinerosenlaregión,
que llegaron a propósito del
Plan Verano Seguro. Pero yo
creo queestonovaa mejorar, va
a empeorar, y sobre todo por-
quealgunos tuvieron la brillante
ideadeaprobar un Ministeriode
Seguridad que instalará enlasre-
giones a un seremi de Seguri-
dad, sumándose a los delega-
dos, que yano van aservir dena-
da. Bueno, probablementenun-
ca han servido de mucho, pero
ahora van a servir menos, por-
quevasatenerpor un lado alse-
remi, alos delegados, al gober-
nadorregional. 

- ¿Los delegados ya no dan para
más? 

-Efectivamente, yo creo que los
delegados presidencialesnotie-
nen ninguna razón deexistiren
el país, porque tenemos gober-
nadores regionales. Desde el mi-

nuto en que secreóla figura de-
mocrática, a través del voto po-
pular, del gobernador regional,
no tenía ningún sentido seguir
manteniendo a los delegados
presidenciales. Y yo quiero re-

  

todaslascandidaturaspresenta=— cordarqueuna delas promesas
ronsus propuestasen seguridad — de campaña de Gabriel Boric
y hastase fue, precisamente, la de termi-
¿Dequédependelaeficaciaenes-— narenel primer año de gobier-
tetema? noconlafiguradelos delegados
-Lo que pasa es que la ultraiz- 
quierdatomóel temadelasegu- 
ridad por una cuestión neta- 
mente electoral, porque antes 
eranlos queandaban con la po- 
lera del perro matapacos. ¿Por 
qué? Porque hoy día los carabi- 
neros, nuestras Fuerzas Arma- 

presidenciales y hasta el minuto
no han mostrado ni una inten-
cióndehacerlo. Por elcontrario, 
losmantienenylossiguen forta-
Ieciendo,comolo que pasóenla
región, que sacaron a la delega-
da para que sea candidata a di-
putada. 0   

APOYAN PLAN PREVENTIVO FORESTAL EN EL SECTOR. 

  

Incendios: habilitan 
punto de acopio de 
agua en Quintero 

REGIÓN. Permitirá atender emergencias 
entre Puchuncaví y Puente Colmo. 

na instalación com- 
u puesta por tres estan- 

ques, con una capaci- 
dad combinada para almace- 
nar hasta21.800 litros de agua, 
conforma el nuevo punto de 
abastecimiento de agua en la 
comuna de Quintero, sector 
Lomas del Chaco, que fueinau- 
gurado pararesponder aemer- 
gencias relacionadas con in- 
cendios forestales. 

La iniciativa forma parte de 
unaserie de acciones impulsa- 
das en el contexto del Plan Pre- 
ventivo Forestal, que desde ha- 
ce casi una década desarrollan 
el Comité de Empresas de la 
Bahía Quintero Puchuncaví 
(CEBQP), de Asiva, Senapred, 
los municipios y Bomberos. 

La presencia de estos es- 
tanques permitirá llenar con 
rapidez tres unidades de abas- 
tecimiento, que a la vez pue- 
den cargar hasta diez unidades 
decombate alossiniestros. 

   

ÁREA DE COBERTURA 
“Estamos dando cumplimien- 
to a un hito muy importante, 
que es la habilitación de un 
punto de abastecimiento de 
agua en un sector crítico en 
cuanto asuacceso”, dijoel se- 
cretario ejecutivo del Comité, 
Álvaro Verdejo, añadiendoque 
através de esta obra serefuer- 
za el compromiso con las co- 
munas para contribuir a su se- 
guridad y bienestar. 

Asimismo, agregó que en 
los próximos días se habilita- 
rán tres nuevos puntos, tanto 
en Quintero como en Puchun- 
cad. 

En tanto, el comandante 
del Cuerpo de Bomberos de 
Quintero, Eleazar Carroza, des- 

“Cumplimos un hito, 
que es la habilitación 
de un punto de 
abastecimiento de 
agua en un sector 
crítico”. 

Álvaro Verdejo 
Secretario ejecutivo CEBQP 

tacóel amplio sector que cubre 
este proyecto, abarcando des- 
de Puchuncaví hasta Puente 
Colmo, en el sector alto de la 

comuna de Concón. “Este es 

un aporte significativo para 
nuestras operaciones, ya que 
en este sector no contábamos 

con puntos de abastecimiento 
para nuestras unidades. Esto 
viene a subsanar esa proble- 
mática”, dijo Carroza, subra- 
yando las ventajas de tener es- 
ta nueva opción. 

“En esta zona tenemos una 

gran cantidad de viviendas con 
riesgo. Estosignificaoptimizar 
nuestros tiempos y contar con 
una mayor cobertura opera- 
cional”, observó. 

También se mencionó que 
eltrabajoseefectuó en conjun- 
to con instituciones públicas, 
como la Delegación Presiden- 
cial, lo que ha posibilitado 
identificar puntos críticos y ge- 
nerar acciones que permitan 
abordarlos. 

“Nosotros, como empre- 
sas, estamos insertos en esta 
comuna. Somos parte de Quin- 
tero y de Puchuncaví, y habi- 
tantes de estazona. En base a 
esta convicción es que hemos 
desarrollado este trabajo”, 
apuntó el presidente del Sub- 
comité de Emergencia de 
CEBOP Jorge Cantwell. OS 
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